

«Aiglon, dessine-moi le futur de ta ville»

Démarche participative

Les autorités du chef-lieu ont mis en place avec «La balade du futur» divers panneaux et questionnaires pour que la population fasse des propositions en termes de politique durable.

| Christophe Boillat |

Depuis peu, des panneaux colorés se sont invités dans différents points de la ville d'Aigle: parc Saint-Pierre, cabane des scouts de Fahy, cour du château, etc. Ils composent le parcours de la «balade nature», que l'on peut effectuer en 1h30 à pied, 25 minutes à vélo. Cette démarche voulue par les autorités n'est pas à but touristique. «En effet, cette balade est dédiée principalement aux Aiglons (ndlr: 11'000 habitants), avec une vocation participative», annonce le municipal Stéphane Montangero.

Au cœur du projet s'inscrivent les grands enjeux de la durabili-

té et le futur de la ville, horizon 2035. Les réflexions et propositions récoltées seront analysées alors qu'en parallèle, la Municipalité continue de plancher sur son Plan climat communal, «qui sera rendu public durant le premier semestre 2024, poursuit l'édile. Le but recherché est d'atteindre la neutralité carbone en maintenant une bonne qualité de vie». À noter que d'autres Communes chablaisiennes sont intéressées par la balade et envisagent de la mettre en place sur leur territoire.

Les habitants peuvent retirer un formulaire à remplir à l'Of-



Stéphane Montangero, ici au parc Saint-Pierre, présente la balade du futur.

| C. Boillat

ficé du tourisme ou le télécharger sur leur ordinateur et partir en échappée jusqu'au 30 septembre. L'Exécutif compte aussi sur leurs connaissances propres de leur environnement, rues, places, quartiers pour imaginer les conditions vers la transition durable. Sept thèmes sont abordés et traitent notamment de bâti urbain, de mobilité, de biodiversité, etc.

Les autorités successives mènent depuis des années une politique proactive pour développer au mieux le chef-lieu. Les pouvoirs publics se sont positionnés fortement sur le vecteur du vélo au cœur d'un territoire qui accueille l'Union cycliste internationale et son centre mondial. «Nous travaillons aussi beaucoup sur le volet touristique, la préser-

vation et la promotion de notre patrimoine viti-vinicole», détaille Stéphane Montangero.

Le volet climatique fait donc aussi partie des réflexions et des décisions prises quotidiennement. Pour exemple, l'arrivée dans un peu plus de deux ans du chauffage à distance, raccordé à la Satom, et qui permettra à la Ville de réaliser une économie chaque année de 15'000 tonnes de CO₂ avec décarbonation complète dans 40 ans.

www.balade-du-futur.ch *



* Scannez pour ouvrir le lien